



Misión Permanente de Costa Rica ante los Organismos Internacionales en Viena

**44° Periodo de Sesiones de la Junta de Desarrollo Industrial
22 al 24 de noviembre de 2016
Viena, Austria**

**Tema 5. ONUDI y la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible,
incluyendo la Declaración de Lima.**

Intervención a cargo del Señor Mario Vega Hernández, Encargado de Negocios, a.i. y Representante Alterno de la Misión Permanente de Costa Rica ante la Organización de Naciones Unidas para el Desarrollo Industrial.

Señora Presidenta,

Gracias por darnos la palabra. Permítanos, por ser nuestra primera intervención, felicitarle y desearle el mayor de los éxitos en la conducción de este periodo de sesiones y manifestar que Costa Rica desea aunarse a las intervenciones realizadas por los distinguidos Embajadores de Namibia y el Uruguay en nombre del G-77 y China y el GRULAC respectivamente. Igualmente, deseamos realizar algunas apreciaciones en calidad nacional.

Señora Presidenta,

En primer lugar, queremos reconocer y agradecer los esfuerzos realizados por el Director General, Li Yong y su equipo, para materializar los compromisos contenidos en la Declaración de Lima mediante la definición de una estrategia para la organización, la formación de alianzas estratégicas multisectoriales y el seguimiento de sus líneas de gestión y gobernanza interna. Estamos convencidos de que, al mantener esa vía, la ONUDI estará mejor preparada para apoyar a los Estados Miembro en la puesta en marcha de programas nacionales innovadores para las industrias con énfasis en las cadenas de valor.

En segundo lugar, señora Presidenta, Costa Rica desea llamar la atención sobre la naturaleza universal de las acciones emprendidas por la ONUDI para lograr mayores niveles de desarrollo industrial inclusivo y sostenible. El propósito implícito en esa noción ampliada del desarrollo industrial es una acepción compartida por todos los países, sin importar su nivel de renta: la erradicación de la pobreza mediante el desarrollo de actividades productivas inclusivas y sostenibles. Por eso es que nos hemos propuesto en mantener ese objetivo con miras al 2030.

Por lo anterior, deseamos hacer un llamado para que la ONUDI garantice un tratamiento geográfico equitativo en lo que se refiere al desarrollo de iniciativas en el terreno, así como de la celebración de foros y otras conferencias en Viena para tratar temas de interés sobre las membresías. El desarrollo industrial inclusivo y sostenible no puede ser exclusivo o prioritario para unas regiones, ya que su constante beneficia la humanidad en aspectos como la creación de empleo digno y la contención del cambio climático. Desde nuestro parecer, el gran desafío de la ONUDI, sigue siendo, impulsar y proyectar mundialmente las soluciones de vanguardia que realmente funcionan en materia de desarrollo industrial.

Para finalizar, deseamos exhortar al Director General y a todo su equipo a continuar trabajando y colaborando con los países de renta media, como Costa Rica, para la consecución del desarrollo industrial inclusivo y sostenible. Hemos avanzado poco en la urgente necesidad de visibilizar los retos del mayor número de países que conformamos esta organización. Los países de renta media, seguimos limitados en nuestro proceso de desarrollo por la persistencia de asimetrías. Estas asimetrías son multidimensionales y vinculadas con la productividad y modelos productivos, el patrón energético, conocimiento científico y tecnológico, participación femenina equitativa en el mercado de trabajo y el fortalecimiento institucional entre otros. Costa Rica tiene confianza de que con el apoyo de ONUDI y todo el sistema de Naciones Unidas, las asimetrías pueden disminuir.

Muchas gracias señora presidenta.